

14. Dezember 2021

Medienmitteilung

Die Insel Gruppe beschliesst Klimaneutralität 2035

Die Insel Gruppe verpflichtet sich, ihre direkt beeinflussbaren Treibhausgasemissionen bis 2035 auf Netto-Null zu senken.

Der Beschluss zu klaren Klimazielen ist ein Bekenntnis für einen verbindlichen, langfristigen Klimaschutz im Spitalwesen. Die Ziele der Insel Gruppe sind zweistufig angelegt: Bis 2035 sollen zunächst jene Treibhausgasemissionen eliminiert werden, die die Insel Gruppe direkt beeinflussen kann. Dazu gehören die Emissionen aus Strom und Wärme, Treibstoff, Anästhesiegase, Abfall und Abwasser sowie Geschäftsreisen. Bis 2050 sollen auch die Emissionen auf Netto-Null gesenkt werden, die die Insel Gruppe nur indirekt beeinflussen kann. Dies umfasst Emissionen aus der Beschaffung medizinischer und nicht-medizinischer Güter, der Infrastruktur und der Pendlermobilität.

Die Wärmeerzeugung wird bis 2035 klimaneutral

Zur Erreichung des Klimaziels Netto-Null 2035 braucht es in allen Direktionen, Medizinbereichen und Standorten Massnahmen, die zu einer Reduktion der direkt beeinflussbaren Treibhausgase führen. Im Bereich Strom ist die Insel Gruppe bereits klimaneutral; sie bezieht 100 Prozent erneuerbaren Strom. Ein Grossteil des Wärmebezugs ist ebenfalls bereits klimaneutral. Die geplanten Fernwärmeprojekte an den Standorten Aarberg und Tiefenau sowie die angedachten Umstellungen in Münsingen und im Inselspital werden auch den restlichen Anteil an fossiler Wärme mit erneuerbaren Energiequellen ersetzen. Auch in den Bereichen Treibstoffe, Geschäftsreisen, Anästhesiegase und Abfallentsorgung werden die Massnahmen zur Treibhausgasreduktion vorangetrieben. Prof. Dr. Bernhard Pulver, Verwaltungsratspräsident der Insel Gruppe, bekräftigt den Entscheid: «Die Klimakrise bedroht nicht nur unmittelbar unsere Lebensgrundlagen, sondern auch unsere Gesundheit. Die Investitionen in den Klimaschutz sind deshalb gerade für uns als Gesundheitsunternehmen ein klares Bekenntnis zur Gesundheitsförderung. Gleichzeitig sind Klimarisiken zunehmend Geschäftsrisiken, für die wir als nachhaltig wirtschaftendes

Unternehmen frühzeitig Adaptionenmassnahmen planen müssen. Ich bin sehr froh, dass das Klimaziel nun verbindlich für die gesamte Insel Gruppe festgelegt wurde.»

Vorreiterrolle der Insel Gruppe

Die mittlere Jahrestemperatur ist in der Schweiz seit Messbeginn im Jahr 1864 um zwei Grad gestiegen, gut doppelt so stark wie im globalen Mittel. Die Folge sind unter anderem stärkere Hitzebelastungen, zunehmende Sommertrockenheit und steigende Hochwasserrisiken. Die Insel Gruppe erkennt die Dringlichkeit dieser Auswirkungen und schafft mit dem Klimaziel verbindliche Vorgaben, um laufende und künftige Massnahmen bis zum Jahr 2050 umzusetzen.

Abel Müller-Hübenthal, Direktor Immobilien und Betrieb der Insel Gruppe betont, dass grosse Spitäler ressourcenintensive Grossverbraucher sind. Die verbindlichen Klimaziele der Insel Gruppe sind daher ein wichtiges Signal für Nachhaltigkeit und Klimaschutz in der Schweizer Spitalbranche. Nun gilt es gezielte Massnahmen umzusetzen.»

Medienauskunft

- Prof. Dr. Bernhard Pulver, Verwaltungsratspräsident Insel Gruppe
- Corina Gwerder/Sabine Mannes, Co-Leiterinnen Fachstelle Nachhaltigkeit

Kontakt via Medienstelle: Telefonnummer +41 31 632 79 25; kommunikation@insel.ch

Bilder

Grafiken Klimaziele Insel Gruppe.

Links

Alles zu den Klimazielen der Insel Gruppe: [Klima und Energie - Insel Gruppe AG](#)

Die **Insel Gruppe** ist die schweizweit führende Spitalgruppe für universitäre und integrierte Medizin. Sie bietet den Menschen mittels wegweisender Qualität, Forschung, Innovation und Bildung eine umfassende Gesundheitsversorgung: in allen Lebensphasen, rund um die Uhr und am richtigen Ort. An den sechs Standorten der Gruppe (Inselspital, Aarberg, Belp, Münsingen, Riggisberg und Tiefenau) werden jährlich über 800'000 ambulante Konsultationen vorgenommen und rund 60'000 stationäre Patientinnen und Patienten nach den neuesten Therapiemethoden behandelt. Die Insel Gruppe ist Ausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen und wichtige Institution für die Weiterbildung von jungen Ärztinnen und Ärzten. An der Insel Gruppe arbeiten über 11'000 Mitarbeitende (inkl. Lernende).

Besuchen Sie uns auch auf:

